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Золотые медалисты ярмарки
С  О П ЕР Е Ж ЕН И ЕМ  ВЫ П О ЛН Я ЕТСЯ  П Л А Н  П О  ВЫ ПУ

С К У  ПРИБОРОВ И П О  Н А У Ч Н О -ТЕ Х Н И Ч Е С К О Й  П Р О 
Д У К Ц И И  В О П Ы ТН О -К О Н С ТР У К ТО Р С К О М  БЮ РО АВ 
ТО М А Т И К И .

Недавно коллектив награжден Большой золотой медалью 
м еж дународной выставки-ярмарки в Лейпциге (ГД Р ) за раз
работку нового прибора «Ш -2 -7 », предназначенного для на
учных исследований. В разработке его участвовали канди
дат технических наук Ю рий Владимирович Подгорный, Алек
сандр Васильевич Немаров, Валерий Сергеевич Агеев, Алек, 
сандр Александрович Шахматов и другие.

О . ЗАР УБ И Н .

Качественный скачок
О к о ло  десяти тысяч наборов для  кухни изготовили с на

чала года ангарские мебельщики. Они смогли повысить про. 
мэаодительность труда на 18 процентов. В чем причина! 
Комплексный хозяйственный расчет. Весь филиал ныне —  
одна бригада. И сразу последовал качественный скачок.

Тон на фирме «Байкал» задают слесарь Николай Петрович 
Терехин, станочница Надеж да Николаевна Аксенова, упаков
щица Тамара Петровна Дементьева,

Н. РУБИНОВ.

К «ведению  депутатов Ю го-Западного районного Совета 
народных депутатов

20 декабря 1988 г. в ДК  «Соврем енник» проводится день 
депутата и очередная, 9-я сессия районного Совета.

Повестка сессии*'
1. О  плане экономического и социального развития района 

на 1989 год и выполнении плана экономического и социа
льного развития за 1988 год.

2. О  бю дж ете района на 1989 год и исполнении бюджета 
за 1987 год.

3. О тчет о работе депутатской группы № 9.
Начало: день депутата в 9.00; заседание партийной груп

пы —  в 13.00; начало сессии —  в 13.30.
Приглашаются жители Ю го-Западного района.

У аппаратчика 46-го цеха А. Б. Михайлова пока небольшой ра
бочий стаж —  четыре года.

Но он уже признанный мастер своего дела, успел в совершен
стве освоить смежную профессию машиниста. А по результатам 
социалистического соревнования был признан лучшим обществен
ным инспектором по технике безопасности.

На снимке: А . Б. Михайлов.
Ф ото И. А М О С О В А .

ПЛЮСЫ ХОЗРАСЧЕТА
На пусковых объектах региона осуществляют химическую 

защиту строительных конструкций, огнеупорные и изоляци
онные работы представители М СУ-50.

Управление с июня про
шлого год® перешло кол
лективный подряд, а через 
несколько дней станет полно
стью хозрасчетным.

К числу плюсов ’ новых 
ф о р ^  организации труда здесь 
относят повышение произво
дительности труда, увеличе
ние объемов выполняемых 
монтажных и строительных 
работ, возросшую заработную 
плату рабочих.

Отсю да и повышенная за

интересованность монтажни
ков в конечных результатах 
своего труда. Лучшие рабо
чие —  термоизолировщики 
Михаил Петрович Пашков, 
Сергей Петрович Безносов, 
Иван Васильевич Куланин, же
стянщики Валентина Матвеев
на Сварацкая и многие др у 
гие —  достигаю т очень вы
сокой производительности
своего труда. За ними тянут
ся молодые.

Н А Ш  КОРР.

© ОСТРЫЙ СИГНАЛ

К МОРОЗАМ 
НЕ ГОТОВЫ

Не для  всех предприятий, 
к сожалению, летний период 
закончился 100-процентной 
подготовкой тепловых сетей 
и геплоиспользую щ его обору
дования к работе в осенне- 
зимний период.

Обследование инспекцией 
Энергонадзора в ноябре цеха 
№ 87 объединения «А н гар ск- 
нефтеоргсинтез», например, 
показало, что если на новой 
нефтебазе, где начальником
В. Н. Лукьянский, подготовле
но теплоиспользую щ ее обору
дование и тепловые сети к ра
боте зимой,. то на старой 
нефтебазе, гд е ответственны
ми лицами являются В. В. Бу- 
хальцев и А. Д . Ондриков, 
оборудование и теплосети не 
подготовлены. •

Здесь легко найдешь мес
та разрушенной теплоизоля
ции на тепловых сетях и теп- 
яоиспользующем оборудова
нии, имеются значительные 
выбросы пара через неисправ 
ную запорную арматуру, че
рез всевозможные ш ланги- 
времянки, сбрасывается кон
денсат из конденсатной под
станции.

Все это влечет за собой су
щественные потери те пло - 
энергии, которые по цеху со
ставляют более 3,3 тыс. Гкал 
на сумму более 16,5 тыс. 
рублей.

Морозы нарастают, и мож
но ожидать нарушения тепло
снабжения как в администра
тивно-бытовых помещениях, 
так и на технологических тру
бопроводах. А. Н Е У Д А Ч И Н ,

старший инспектор Э нер- 
гонадю ра.

АКТУАЛЬНОЕ И НТЕРВЬЮ

Снова ,в редакции «накаляю тся» телефоны: «Почем у в
Иркутске и Усолье норма сахара ,на человека Д к и л о г р а м 

ма, а в Ангарске 1 килограм м !» «Как ум удриться состря
пать к новогоднему с то лу  торт, где сахар —  один мв обяза
тельных ком понентов!»

На вопросы наших читателей корреспондент газеты попро
сил ответить заведующую о тде ло м торговли горисполкома  
Т. Г. М А ТЯ Щ У К :

—  Вам, конечно, тоже по
ступают жалобы!

  Надо признать, звонят по
поводу сахара к н«м ежеднев 
но.

Норма— 1 кг на человека—  
установлена, исходя из имею
щихся фондов на эту продук
цию. И в первом квартале 
1989 года сахар также будет
нормироваться согласно за
планированным городу ресур
сам.

К сожалению, никаких д о 
полнительных фондов на са
хар и кондитерские изделия  
в канун Нового года не ожи
дается.

—  А как же с детскими по
дарками, без которых по 
давней традиции немыслима 
новогодняя елка!

—  М огу заверить: все дет
ские учреждения, школы, 
профсоюзы будут обеспечены 
—  торговля готовит Ю0 тысяч 
детских подарков. О дно в р е 
менно хочу предупредить: 
ЗАЯВКИ Б У Д У Т  П Р И Н И М А ТЬ 
СЯ не от отдельных классов 
или групп, а ТО Л Ь К О  В О Р ГА - 
Н И Э О В А Н Н О М  ПОРЯДКЕ —  
от школ, предприятий, учреж 
дений. Новогодние подарки 
для утренников в детских уч
реждениях будут комплекто

ваться П Р О Ф С О Ю З Н Ы М И  О Р 
ГА Н И З А Ц И Я М И . И лишь не
значительная часть кондитер
ских изделий, оставшаяся по
сле комплектования подарков, 
будет в свободной продаже.

—  В ноябре большое чис
ло покупателей не смогло 
отоварить талоны на винно- 
водочные изделия, что также 
породило жалобы в редак
цию. Чем вы это объясните!

—  Д е ло  в том, что более 
10 тысяч бутылок вина по це
не 1 руб. 60 коп. во второй 
половине ноября были выда
ны магааинам в свободную 
продажу из-за окончания сР°~ 
ка реализации, а 70 процен
тов фондов было продано в 
первой декаде месяца. В ре
зультате в конце ноября поп
лавки оказались пустыми. С о
вместным решением гориспол
кома и урса было разрешено 
всем орсам отоварить но
ябрьские талоны на вино и 
водку с 1 по 3 декабря.

Думаю, население долж но 
знать что лимиты на водку 
на 1989 год останутся на ур о 
вне нынешнего года. Прогно
зы на винный ассортимент? 
Ожидается увеличение фон
дов на вино —  на 60 процен
тов коньяк —  на 26, шампан
ское —  на 15, пиво —  на 14 
проиентов. Это позволит рас
ширить сеть предприятий, 
торгующих спиртными напит
ками, и изжить измотавшие

всех нас очереди.
—  Каковы прогнозы на сле

дующий год по товарному 
обеспечению населения!

—  Практически все останет
ся на уровне 1988 года, а на 
отдельные группы товаров по
вышенного спроса заявки бу
дут удовлетворены лишь на 
70— 80 процентов, в частности, 
на шерстяные ткани, на дет
ские швейные изделия, утеп
ленную женскую обувь, а на 
чулочно-носочные —  всего на 
50— 60 процентов.

Большая группа товаров се
годня вывозится из города. 
В связи с этим крупные пред
приятия ВЫХОДЯТ В гориспол
ком с ходатайством разре
шить продажу промышленных 
товаров по распределению  
профсоюзных органов. Вопрос 
будет прорабатываться.

—  Во многих городах Сою 
за —  Вильнюсе, Риге и д р .—  
вопрос обеспечения населения 
промышленными товарами 
снят с повестки дня, .а ведь в 
продаже там нет импорта. В 
чем же дело, какие резервы  
задействованы!

—  Наблюдаются большие 
перекосы в торговле. В част
ности, постепенно с прилав
ков магазинов исчезли това
ры деш евого ассортимента, 
товары повседневного спроса, 
так называемые бытовые ме
лочи. Те, что должны выпус
кать местные предприятия. В 
течение 20 лет разговор

Ц топчется на одном месте, о д - 
^ нако наши промышленные ги

ганты не желают поворачи
ваться лицом к нуж дам насе
ления. В результате ту же 
скалку, разделочную  доек} 
везем за тридевять земель —  
с Украины. Кстати, в упомя 
нутых городах, действительно 
нет импорта, но зато есть п°л“ 
ное насыщение рынка издели
ями местной промышленности.

Возможно решить эту про
блему и у нас. К примеру, 46 
наименований хозяйственных 
товаров может выпускать се
годня производственное объе
динение «Ангарскнеф теоог- 
синтез»: клей резиновый
шприцы для  крема, осветите 
ли, всевозможные п«сты и 
т. д., но все это ввозим. 30 
наименований строительны;- 
материалов —  шпатели, шваб
ры, грабли, вилы; 94 наиме
нования галантерейных това
ров —  расчески, булавки.
мыльницы, свечи и др.   все
это можно делать на месте. 
Но, несмотря на решения ме
стных советских органов, за
метных сдвигов сегодня по 
выпуску ТН П  нет.

См огли бы помочь решить 
проблему кооперативы. О дн а 
ко большинство из них «у д а 
рилось» в изготовление шаш
лыков...

Как видим, резервы . есть. 
Нужно только их использо
вать.
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XXII I  Г О Р О Д С К А Я  .П А РТ ИЙ НА Я К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
Ы  А ТР И Б УН У XXIII город

ской конференции под
нимаются делегаты.

Первым выступил А. С. 
БЕРСЕНЕВ, секретарь партко. 
ма ТЭЦ-10, отметивший, что 
благодаря хозрасчету удалось 
по-новому взглянуть на фак
тическое состояние методов 
хозяйствования на предприя
тии О днако вызвал ли хоз
расчет живую заинтересован
ность рабочего человека, 
задал он вопрос. Нет, не 
вызвал. Потому, что пр одол
жают главенствовать нормы, 
нормативы, фонды, спускае
мые сверху. Они сдерживают 
инициативу, тормозят пере
стройку.

М етоды управления оста
лись те же, только названия 
всему изменились. Например 
по нашей отрасли было рай
онное энергетическое управ
ление стало производствен
ное объединение «И ркутск
энерго». Тон в экономической 
политике продолжаю т зада
вать ведомстве, интересы ко
торых часто не совпадают г 
интересами на местах. Пар
тийным комитетам трудно в 
связи с этим доказывать ра
бочим, что если «лучш е бу
дем работать —  лучше бу
дем жить».

Далее Берсенев сказал, что 
события года показали, что 
большинство решений техни
ческих, экономических, соци
альных в конечной мере при
обретут политический харак
тер, если к их воплощению 
подходить из ведомственных 
интересов. «Э то  привело к 
тому, что коммунисты оказа
лись в хвосте событий, плохо 
информированными, не спо
собными вести дискуссию п° 
экологическим вопросам. Д ля  
того, чтобы владеть обстанов
кой, необходимо все важней
шие решения обсуждать при 
участии партийного актива, 
членов горкома. Вооружить 
коммунистов полной инфор
мацией. Все это поднимет ак
тивность партийной пропа
ганды, идеологической рабо
ты».

В. К. А Н ТО Н Е Н К О , началь
ник У Ж Д Т стройки, сказал, 
что в горисполкоме и райис
полкоме Центрального райо
на есть депутатские комиссии 
по транспорту и связи. Ко
миссии возглавляют желез
нодорожники (Г. В. Шатилов 
и М. Г. Харебов). И т от и 
другой —  члены комиссии ПРИ 
ГК К П СС по развитию желез
нодорожного транспорта и 
эффективному использованию 
вагонов. Произошел крен в 
работе комиссий в сторону 
большего внимания к делам 
железнодорожников в ущерб 
другим видам транспорта и 
связи.

Л. И. К О Н С ТА Н ТИ Н О В А , 
тепличница производственного 
объединения «Тепличный ком
бинат», сетовала на плохое 
качество строительства.

Зимние теплицы, говори
ла она, после сдачи в 
эксплуатацию приходится
вскоре ремонтировать. В ию
не сдали столовую на голов
ном предприятии стоимостью 
в миллион рублей, однако 
работала она всего несколько 
дней, Теперь стоит как па
мятник безответственности

несет за это ответственность?
—  Нам, овощеводам, —  

продолжала далее оратор, —  
тяжело даются плоды нашего 
труда. В теплицах в основном 
только с помощью рук жен
щин можно добиться хороше
го урожая. Собирать тоже 
поиходится вручную.

Чтобы добиться удовлетво
рения потребностей ангарчан, 
мы сажаем овощей и карто
феля гораздо больше, чем 
можем обработать и убрать 
своими силами. Пока не мо
жем обойтись без помощи 
горожан. Но с переходом на 
новые условия хозяйствова
ния к нам изменилось отно
шение.

Недавно руководство

нумов ГК партии и комсомо
ла по проблемам молодежи. 
А проблем для приложения 
совместных усилий предоста
точно.

О дной  из острейших явля
ется трудоустройство школь
ников. У  нас разрешен тр уд 
подростков с 14 лет. П р ед
лагаю трудовым коллективам 
записывать в колдоговоры 
пункт о трудоустройство 
школьников 6, 7, 8 классов. В 
школах и П ТУ  города имеется 
хороший станочный парк, ко
торый можно использовать 
для выпуска ТНП . Постановле
нием Совета Министров СССР 
от 4 августа 1988 года «О  
содействии в хозяйственной 
деятельности В Л К С М » пре-

горкома, когда первичные 
выдвинули более двухсот кан
дидатур, из них взяли 111, 
делаю вывод, что сегодняш 
ний аппарат ГК тяготеет бо
льше к управленческой, а не 
к исполнительской роли. В 
большинстве своем там ра
ботают опытные, полезные 
работники и они, надеюсь, 
смогут понять свою роль и 
определить место в новой 
политической обстановке.

В. В. ТРЕЙНИС, монтажник 
С М У -3 :

—  С января 1989 года на
ше С М У  переходит на аренд
ный подряд. Проработаны 
все вопросы, руководители 
побывали во всех коллекти
вах, лю ди выступают за арен-

о развале предприятия). В 
течение года коллектив заво
да неоднократно выходил в 
областное управление быто
вого обслуживания по внед* 
рению прогрессивных форм  
хозяйствования. Но безре
зультатно. Наш горисполком  
«р е ш ил» наши сложные воп
росы, включив нас в состав 
городского объединения бы
тового обслуживания. К олле к- 
тив с этим категорически ве 
согласен. И большинство его 
членов на исключительно д о 
бровольных началах перешло 
в кооператив. Создана пр е д
посылка для  организации го
сударственного кооперативно
го предприятия. Но коопе
ратив пытаются ликвидиро-

Прения по докладуОСВАИВАЯ  ______
ПОЛИТИЧЕСКИЕ 
МЕТОДЫ РУКОВОДСТВА
М СУ-50 прислало договор на 
согласование. За прополку и 
уборку моркови с площади 
0,8 га согласно этому догово
ру мы должны заплатить 
М СУ-50  14960 рублей, П р и су
ществующих ценах нам за вы
копанную ими морковь удаст
ся выручить лишь 3750 руб
лей.

У  нас в городе есть мощ
ные промышленные предпри
ятия, с помощью которых 
можно механизировать мно
гие наши трудоемкие про
цессы. Помогите нам в этом!

В выступлении делегата 
коммуниста орса нефтехими
ков Л. В. А Н О Х И Н О Й  гово
рилось о тяжелой доле про
давцов. работающих в обста
новке давления, по ее словам, 
как со стороны п о к У п а т е л ей ,  
так и со стороны прессы. А 
ведь за прилавком работают 
такие же люди, как и все, И 
условия труда у них не из 
легких.

Все магазины орса А Н О С  
находятся в старых, неприспо 
собленных зданиях. Помеще
ния рассчитаны на гораздо 
меньший товарооборот. Этим 
недовольны и покупатели, и 
пожарники, и продавцы. Пусть 
будет меньше хамства, мень
ше нервотрепки с обеих сто
рон, предлагает Анохина.

—  О собо надо сказать о 
работе школьных поваров. 
Весь тр уд в школьных столо
вых далек от механизации. А 
снабжение? Еще 10 лет назад 
горисполком принимал реше- 
ние о выпуске продукции в 
мелкой фасовке, но до сих 
пор это не выполнено,

В. Д А Ш К О В , первый секре
тарь ГК ВЛКСМ :

—  Когда центр партийной 
проектировщиков и строите- работы из административной 
лей. Подвальные помещения переносится в идеологическую 
столовой заливают грунтовые сферу, надо практиковать 
воды, Неужели никто не по- проведение совместных пле-

дусматривается создание
совместных хозяйственных 
расчетных предприятий. М ож 
но создать цепочку: ГК
В ЛКСМ  —  школа (П ТУ ) —  
базовое предприятие. Ученики 
во время уроков производи
тельного труда и во вне
урочное время могут выпу
скать ТН П . При этом объем 
произведенной продукции за
считывается в план ТН П  базо
вого предприятия.

С. В. В ЕН И А М И Н О В , секре
тарь парткома производствен
ного объединения «Ангарск- 
нефтеоргсинтез»:

—  Что мешает нам в вы
полнении жилищной програм
мы? Во-первых, я бы назвал 
неправильную позицию гор
исполкома. О б  этом говорил 
на партконференции объеди
нения зам. директора Б. В. 
Щербаков. Обязанность еди
ного заказчика —  гориспол
кома —  проектирование и 
строительство сетей, дорог, 
всей коммуналки. Однако нас 
обязывают строить хозспо
собом магистральные сети 
водоснабжения, канализации, 
теплоснабжения, дороги... Как 
будет исполняться решение 
по строительству жилья си
лами единого заказчика для 
нефтехимиков в 130 тыс. кв. м 
по пятилеткам?

Такая же картина склады
вается по строительству жи
лья с приусадебными участка
ми. Горисполком отвел земли 
и все. У  нас 300 человек за
писалось на строительство 
индивидуальных домов, но 
лишь 200 человек имеют 
возможность получить участ- 
ки

Н. В. БАР Х АТО В , секретарь 
парткома ТЭ Ц -9 :

—  Из того, как решался 
вопрос об упразднении рай
комов, как формировался 
предлагаемый список членов

Проблемы не только личные
На днях прием избирате

лей провел генерал армии 
И. М. Волошин, депутат Вер
ховного Совета РСФ СР. Не 
только с личными проблема
ми шли ангарчане, немало во
просов поднималось по эко
логическим проблемам горо
да.

R o t  ч т о , к  примеру, расска
зал по поводу выбросов неф
техимического объединения 
А. С. Ю манов: техническое
оснащение предприятий на

столько ненадежно, что при
ходится идти на вынужден
ные выбросы.

Н. Ф . Пашнина внесла пред. 
ложение о перепрофилирова
нии завода БВК.

Позиция депутата И. М. Во
лошина по этим вопросам 
твердая: он считает необхо
димым внедрение замкнуто
го цикла на Ангарском заво
де БВК, дальнейшую рекон
струкцию других предприятий. 
В ближайшее время депутат

будет добиваться улучшения 
снабжения Ангарска медика
ментами, а также ставить воп
рос об увеличении штатных 
единиц аллергологов.

На приеи приходила Г. И. 
Мартыненко, зав. здравпунк
том станции Суховская: она
ставила вопрос об увеличе
нии санитарно-защитной зоны 
завода БВК, а также о скорей
шем переселении жителей 
станции.

Н А Ш  КОРР.

дный подряд. Цель пресле
дуем одну —  стать полными 
хозяевами производства.

В своем выступлении А . Т.
Ш ЕВЦОВ, директор влектро-
механического завода, сказал, 
что модернизация производ
ства, освоение в ближайшее 
время производства »лек тр о - 
двигателя малой мощности 
может идти с большими сбо
ями, если ангарские строите, 
ли не усилят работу по стро
ительству нового корпуса за
вода. Уже сейчас завод пе
регружен оборудованием, ко
торое не всегда используется 
на полнУю мощность из-за 
тесноты, и затягивать до лго 
строй дальше нельзя. Надо 
уйти от ведомственных инте
ресов и завершить начатое.
Только тогда можно будет 
говорить об эффективности 
решений горкома.

Отрицательную  роль в ре- расчета 
боте завода играют и заба
стовки в Армении и Азер
байджане. С этими респуб
ликами завод связан дого
ворными обязательствами, а 
теперь поставки срываются...

A. Г. ВЫБИВАНЦЕВ, предсе
датель городского комитета 
народного контроля, в своем 
выступлении признал спра
ведливой критику о недостат. 
ках работы органов народно
го контроля. Отдача мала (от 
усилий довольно большой 
армии народных контролеров) 
по той причине, что много 
недостаточно компетентных 
контролеров на местах. Не
мало формализма и кампа
нейщины в проведении про
верок, засилье «деж урны х» 
вопросов, слабость общ ест
венного мнения. В этом году 
решены вопросы координа
ции контроля t  целью сокра
щения количества проверок и 
повышения их качества, акти
визации работы групп, пос
тов, а также совершенство
вания стиля работы комите
тов.

В производственном объе
динении А Н О С  за два года из 
36 председателей сменилось 
15..Сейчас практически не ра
ботают головные группы на 
заводе катализаторов и опыт
ных установок, в цехе 90, на 
заводе гидрирования, в трес
те АНХРС, а в профилакто
рии уже 4 месяца не могут 
выбрать председателя.

B. Г. БРЫНДИН, директор  
завода по ремонту телерадио, 
аппаратуры:

—  Обвинения в мой адрес, 
прозвучавшие в докладе, 
слишком серьезные (речь шла

вать, как якобы не соответст
вующий Закону о коопера
ции.

"1 РЕНИЯ по докладу за
кончились выступлением 

секретаря О К К П СС  В. Л. 
Иваницкого. О н сказал, что в 
результате объединения ап
паратов райкомов в единый 
городской сокращено 22 че
ловека. Что касается хозяй
ственного сектора города, 
тов. Иваницкий отметил, что 
возможности нового хозяйст
венного механизма реализу
ются не в полной мере. В 
промышленности только 18
процентов хозрасчетных
бригад, 4 процента бригад 
работают на подряде. На за
водах химических реактивов, 
котельно -  вспомогательного 
оборудования if трубопрово
дов на крайне низком уровне 
внедрение бригадного хоз- 

и подряда. Советы 
трудовых коллективов и 
парторганизации не занима
ются этими вопросами.

В оценке ситуации с жи
лищным строительством сек
ретарь обкома партии сказал, 
что путем принятия экстрен
ных мер, возможно, удастся 
решить задачу, которая по
ставлена еще на XXI гор од
ской партийной конференции, 
т. е. выйти на рубеж 120 ты с 
кв. м жилья в год. В очереди 
на получение жилья стоит бо
лее 23 тысяч человек. Чтобы 
снять остроту в этой проб
леме, надо строить не менее 
150 тыс. кв. метров. Этого 
можно добиться лишь с вво
дом Д СК . А сейчас ежегодно 
надо строить хозспособом не 
менее 50 тыс. кв. метров жи. 
лья, включая застройку инди
видуального сектора и разви
тие строительства м олодеж но
жилищных кооперативов.

По продовольственному обе
спечению Иваницкий дал по
ложительный отклик тому, 
что сделано. Однако напом
нил, что этого мало. Д ля  д о 
стижения поставленных ори
ентиров к концу 13-й пятилет. 
ки подсобным хозяйствам на 
каждого работающего надо 
производить 30 кг мяса, 50 кг 
молока. То есть увеличить 
производство мяса в 2 раза, 
молока —  в 5 раз.

Коснулся он и проблем 
производства ТН П . В частно
сти, было сказано, что произ
водство товаров для народа 
долж но выходить из приспо
собленных помещений в спе
циализированные цеха.

«
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ПЛАТИМ ВЗАИМНОСТЬЮ
Пишу в ответ на публика

цию в газете (№  220) пись
ма работников торговли «Всег
да виноватые?» мое личное 
мнение.

Возьмем магазин «О к тя б р ь 
ский», первый этаж. В часы 
особой напряженности рабо
тает одна касса, в лучшем 
случае —  две при наличии 
четырех!

Второй этаж —  кондитер
ские, мука, хлеб и т. д., опять 
же из трех квсс работает о д 
на.

Овощные магазины. Карто
фель. М не неведомо, какой 
«ка ли бр » клубней должен 
быть в продаже, но и таким
  в 15— 20 миллиметров в
диаметре торговать (причем, 
упаковывать с грязью) нельзя.

Лук зеленый, по-моему, не 
выдерживает никакой критики. 
Проросш ие клубни с корнями 
и землей —  все в пакете. 
М орковь, свекла —  в куче, 
грязь, мелочь и гниль. А  по-

0  РЕЗОНАНС

пробейте различить колбасу 
в 3.70 и в 4.201

Пройдите по всем пр одо
вольственным магазинам го
рода —  везде очереди, оче
реди. Лю ди всех возрастов 
стоят то в кассу оплатить за 
покупку, а потом к продавцу, 
то наоборот. А по магазинам 
мелькают лю ди в халатах из 
угла в угол. И попробуйте 
разобраться во всем этом. 
Н е имеешь сердечной недо
статочности, будешь иметь. 
Так лучше не связываться.

Не лучшим образом выгля
дят и промтоварные магазины.

Нам в публикации сообща
ется что торговлю  перевели 
на хозяйственный расчет, а 
магазины —  на бригадный 
подряд. Думается, с этого и 
надо начать наводить поря
док. Пусть я буду круто ка
тегоричен, но многим нужны 
и узда, и кнут для  наведения 
порядка.

Товары некачественные, за-

© ФЕЛЬЕТОННАЯ ТЕМА

СТИПЕНДИЯ
В «ПОЛИТЕХЕ»

—  Вася, может, не пой
дешь? —  одногруппник, жа- 
леючи, провожает глазами 
спину уходящ его в толпу ста
росты.

—  Пойду, ребята. Надо, —  
не оборачиваясь на голос, 
обреченно рубит воздух ла 
донью Вася.

  Товарищи, деньги с ули 
цы дают, __ пускает слушок

• провокатор, однако головы 
все как одна, повернуты к 
заветному окошку.

Раздается отчаянный визг. 
Из очереди вылезает девуш 
ка с поднятыми над головой 
купюрами.

—  Вот, —  видыхает она, и* 
последних сил опираясь о 
стенку, и обмахивает мокрое 
от слез личико.

Через некоторое время ей ^ 
подают пояс от платья и су
мочку, потерявшиеся при 
взятии кассы.

Время от времени над по
верхностью рыкающей массы 
взлетают различные аксессуа

ры верхней одежды. Наибо
лее удачливые старосты доби
раются до  окошка и, получив 
нужную сумму, умудрившись 
тут же пересчитать ее, под 
радостный рев однокурсников 
вываливаются из толпы. Са
мые прыткие оценивают си
туацию на подоконнике.

  Ни одного зачета не
пропустил. Все сдал. Вот бы 
еще стипендию получить, —  
говорит не обладающий креп
ким телосложением паренек. 
И придумал Же кто-то сти
пендию за три месяца, да еще 
всем факультетам сразу в 
один день выдавать!

Его раздумья прерывает 
Треск стекла. Несколько рук 
участливо выдергивают из 
окошка виновато покраснев
шего старосту с деньгами в 
руках...

С . ГО Р К УН О В А , 
студентка, очевидец выда

чи стипендии студентам  
Иркутского политехииче.

4 ского института.

грязненные, некондиционные 
в магазинах не надо прини
мать, отправлять на базу, по
ставщику обратно. Скажете, а 
что будет говорить покупа
тель, увидев пУстые прилавки? 
Тут, по-моему, покупатель за
говорит * с администраторами 
всех рангов и заговорит гром
ко, без сердечных приступов.

Что же касается отпусков, 
путевок, квартир и т. д., то 
это ваше внутреннее дело, 
здесь покупатель вам не по
мощник, он не пойдет хода
тайствовать' перед админист
рацией. N

По поводу лозунга «П окупа
тель всегда прав»: не видел 
я его в жизни, нет ни в о д 
ном магазине, чтобы покупа
теля встретили с улыбкой 
приглашением к товару, объ
яснили, пригласили посетить 
еще раз. Нет, не видел! Вот 
вам и платит покупатель «вза
имностью».

В. стош,
ветеран труда, первостро.

итень Ангарска.

ИЗ ПОЧТЫ:
О ВСЕГДА ЛИ ПРАВ 

ПОКУПАТЕЛЬ?

О  КАК ЖИВЕШЬ,  

СТУДЕНТ?

0  ЧАС «ПИК»

В ТРАВМ ПУНКТЕ

©  А ЕСЛИ «ПОДНЯТЬ» 

ЭТАЖИ?

ЧЕРЕЗ РЕЛЬСЫ
Хочу сказать о порядке на 

наших улицах. Хорошо, что 
строят много, прокладывают 
трамвайные пути. Не везде в 
связи с »ти м создается уд о б 
ная обстановка. Например, по 
всей длине трамвайного по
лотна по ул. Социалистической 
нигде нет переездов для ко
лясок или переходов, даже 
временных. И жители 17-го, 
18-го микрорайонов вынужде
ны перепрыгивать, перемахи
вать через рельсы-шпалы с 
колясками и сумками.

Вокруг жилых домов —  пе

шеходные тротуары, но если 
по ним проехаться с коляс
кой раза три-четыре, то у ре
бенка будет сотрясение: через 
каждые 30— 50 метров бор
дюры, да такие высокие! Не
ужели строителям не прихо
дит в голову мысль сделать 
скаты д л я  колясок, велосипе
дов?

А дорож ки из плит, у ло 
женных, как попало! Того и 
жди, что споткнешься.

О . Б А Л Д А К О В А , 
ваша постоянная чита

тельница.

«ПИШУ НА БОЛЬНИЧНОЙ
V  Г \ 1 к \ /  Г  0  ОСТРЫЙ СИГНАЛ
Ш ИКс...»

Причиной моего письма по
служ ило вот что. В ноябре со 
мной случилось несчастье) 
поскользнулась на льду  и сло
мала ногу. И вот теперь при
кована к постели...

Находясь в травмпункте 18 
ноября, увидела полный кори
дор травмированных лю дей: 
кто поскользнулся, кто выпал 
из переполненного автобуса, 
есть, конечно, и лица, полу
чившие травму «по пьянке».

22 ноября вновь прикосты- 
ляла на прием, и опять пол
ный коридор лю дей —  в гип
се, с перевязанными руками.

Согласна, бывают несчест- 
ныв случаи, которые трудно 
предвидеть, но поймите пра
вильно: по нашим дорогам,
тротуарам ходить страшно __
гольный лед. А что творится 
возле школ? Буквально катки. 
Это запрограммированные 
травмы.

Я работник детского учреж
дения, кадров у нас и без то

го не хватает, и вот я самое 
малое 4 месяца буду теперь 
на больничном. О платят по
больничным и тем, кто 3— 4 
часа дож идается в очереди в 
травмпункте. А  кто подсчи
тал, сколько это принесет 
убытков государству?

Но посыпанные песком д о 
рожки увидишь нечасто, а
ведь это элементарное выпол
нение служ ебного долга двор
никами. Да что говорить о
пешеходных тротуарах, если
возле самого травмпункте __
сплошной гололед, а лю ди 
туда идут с тростью, с косты
лями. А зима только началась. 
Что говорить об экологии, 
когда от нас зависящее не де 
лаем?

Кстати, сломала ногу я воэ- 
ле почтового отделения № 6, 
но тем как был гололед, так и 
остелся, хотя «скорую » мне 
вызывали семи работники поч
ти .

Т. ВИ Ш А1ВА, 
ангарчанкв.

В защиту транспортников
Мне приходится много ез

дить в автобусах по городу и 
с ж елезнодорож ного вокзала. 
Часто вижу, насколько несоз
нательные и нечестные у  вес 
пассажиры. О собенно это ка
сается молодежи. Ей нет де 
ла, что водитель —  текой же 
рабочий, получает зарплату с 
наших копеек. Сколько же он 
перевозит «зайцев» за свою 
смену!

© МНЕНИЕ

Поэтом у-то и вынуждены 
транспортники искать выход—  
предлагать свой эксперимент 
с предварительной оплетой. 
Но это, конечно, не решение.

А. М А Р К О В А ,
жительница 188-го кварта-

СПРА ШИВАЛИ -  ОТВЕЧАЕМ

Проблем а с м ильем  ■ Ангарске —  одна из 
самых острых. Д л я  ее решения предлагаю  про
работать такой вариант. В старой части города  
в основном расположены двухэтажные здания. 
Необходимо просчитать возможность надстрой
ки 3-го втажа в втих домах. При сравнительно 
небольших вложениях можно иметь дополните

льные квартиры.
А. В Л А С О В .

Отвечает и. о. главного арвитектора 

. А . П А Ш И Н И Н :

города

—  П редлож ения по увеличению этажности 
старой застройки прорабатывались с Ж КУ П О  
«Ангарскнеф теоргсинтез», т. к. Ж К У является 
держателем фондов жиль* в старой части го
рода. В настоящее время РЕШ АЕТСЯ В О П Р О С  
о передаче жилья тресту жилищ ного ховвйства. 
При передаче жилья организации, занимающие 
квартиры, должны их освободить.

Надстройка третьих, четвертых этажей влечет 
за собой перекладку всех магистральных сетей 
водопровода, теплоснабжения, канализации, а 
также конструктивное усиление фундаментов  
домов, что ■ настоящее время технически не
возможно. Вопрос о повышении этажности, так 
же, как и вопрос об уплотнении застройки, бу

дет решаться.

***

Пожалуйста, сообщите через газе
ту, проверяются Ии на сальмонеллез  
■ Ангарске партии кур, поступаю
щие в продаж у! И вели проверяю т
ся, то были ли  случаи выявления, 
этих вредных бактерий. Каковы сим
птомы ц  формы заболевания саль
монеллезом, как предохранить себя 
от заражения!

И. СЕРГЕЕВА, 
жительница 88-го квартала.

Отвечает и. о, главврача Ангар
ской С Э С  В. 'А. М иронов:

Сальмонеллез —  инфекционное 
заболевание, относящееся к группе 
кишечных инфекций, вызывается 
различными видами бактерий, на
зываемых сальмонеллами.

В городе ежемесячно регистр»* у- 
ются единичные случаи саль* 
леза. Болеют утки, гуси, куры, круп
ный и мелкий рогатый скот, свиньи, 
грызуны, а также кошки, собаки. 
Человек заражается при употребле
нии в пищу плохо проваренного или 
прожаренного мяса, сырых яиц, а 
также от больных собак и кошек. 
Заражение происходит не только от 
животного, но и от больного чело
века.

Заболевания могут протекать тя
жело, как пищевое отравление: ост

рое начало, по в ы & н и е  температуры 
до 38— 40 'градусов, многократная 
рвота, обильный, водянистый, зло
вонный стул. М огут быть судороги, 
падение сердечной деятельности 
Часто клиническое течение сальмо
неллеза напоминает дизентерию.

Возможно легкое течение болез
ни, выражающееся в общем недо
могании, кратковременном кишеч
ном расстройстве, а также бактерио
носительство.

Чтобы не заболеть, необходимо 
выполнять следую щ ие требования. 
М ясо подвергать тщательной терми
ческой обработке: хорошо прова
рить, прожарить, т. к. высокая тем
пература убивает микробов; не 
употреблять в пищу сырые яйца, 
особенно водоплавающих птиц.

Готовые блю да —  мясные, м олоч
ные, рыбные, оставшиеся на вто
рой день, хранить в холодильнике, 
а перед употреблением вторично 
прокипятить или прожарить.

Сохранять пищу от загрязнения! 
не допускать соприкосновения гото
вых продуктов с сырыми, для  чего 
нужно иметь отдельные разделоч
ные доски, ножи для  сырых и гото
вых продуктов.

П еред употреблением пищи не
обходимо каждый раз мать руки, a 
также и после соприкосновения с 
сырыми продуктами.

Ветеринарная экспертиза мвса кур 
и яиц проводится на птицефабри
ках. Вся мясная продукция поступа
ет в торгующие организации с ка
чественными удостоверениями. С лу 
чаев поступления в торговые точки 
Ангарска мясопродуктов и яиц, ин
фицированных сальмонеллами, не 
зарегистрировано.

По сообщению Минздрава РСФ СР, 
за последние годы в ряде областей 
отмечены случаи поступления ин
фицированных сальмонеллами яиц с 
птицефабрик в предприятия обще
ственного питения. Это повлекло за 
собой возникновение крупных вспы
шек сальмонеллеза, связанных с 
употреблением в пищу кондитер
ских иаделий с белковым кремом.

В связи с этим Министерство 
здравоохранения РСФ СР запретило 
в предприятиях общественного пи
тания изготовление пирожных, бу
лочек с белковым кремом в летчий 
период года.
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мен*Ии и некоторых районах 
Грузии и Азербайджана, где 
в результате землетрясения; 
силой 8 баллов погибли тыся
чи лю дей, десятки тысяч ос
тались без крова, получили 
ранения, не оставили ангар- 
чан равнодушными.

В редакции непрерывно^ 
раздаются телефонные звон-; 
ки: ангарчане сострадают го
рю братского народа и гото-\ 
вы оказать любую помощь.

Так, Владимир Николаевич; 
Белоиерковец, пенсионер/
бывший рабочий управления» 
механизации А У С , перечислил; 
в помощь пострадавшим в 
Аомении 10 рублей из своей' 
пенсии и готов, если потребу-, 
ется, повторить этот акт ми-| 
лосердия.

В сберкассу 15-го микро
районе обратилась Светлана! 
Григорьевна Сикоева, инвалид 
первой группы. Она хотела 
перечислить деньги в фонд 
помощи Армении. Но взнос! 
не приняли, мол, нет указа-) 
ния, на какой счет —  еще 
один образчик нашей бюро-s 
кратии.

«У  меня отец —  старый 
член партии, сама бывший! 
врач,— сказала С. Г. Сикоева. 
— Не можем остаться равно
душными, ведь там погибли 
дети, есть раненые».

Все, кто хочет оказать по-, 
мощь пострадавшим, может 
перечислить свои средства че
рез сберкассы или почту на< 
счет №  700412. Предприятия 
и организации могут переве
сти суммы в помощь постра
давшим по безналичному рас
чету через Жилсоибанк.

НАШ  КОРР.
<

СУББОТНИЙ J
РЕПОРТЕР

ФАКТЫ
НОВОСТИ
ХРОНИКА

РУКИ МАСТЕРА
Возможно, ангарчане помнят сентябрьскую заметку о вы

ставке работ Морозовой А. Н. в библиотеке N2 6. На за
метку откликнулась жительница нашего города Туманова 
Антонида Николаевна. И вот в библиотеке опять появились 
рукодельные работы, которые вызывают и восторг, и удив
ление: неужели своими руками?

Н е меньший интерес вызывают книги, которые рассказы
ваю* об искусстве вязания, вышивки, шитья, кулинарии и 
других увлечениях.

Приглашаем в гости в нашу библиотеку полюбоваться из
делиями Антониды Николаевны, а наши мниги по рукоде
лию и кулинарии окажутся вам полезными в подготовке к 
приближающемуся Новому году.

Л . СЕРЕБРЯКОВА, 
зав. библиотекой VH i  ( t -й микрорайон).

В Н О ВО СИ Б И Р С КЕ проходил Всесоюзный фестиваль «К у 
бок друж бы », который собрал лю б и те ле й  шахмат из 36 

городов и поселков страны. На спортивном пр а здн и к » была 
представлена и Команда шахматисте* иа нашего города, за
нявшая по сумма очков 13-е место.

О  том, *чем отличается игра (ш шахматы от других видов 
спорта, о красоте и логике шахматного искусства наш вне
штатный корреспондент беседует с одним ив семи участни
ков шахматного турнира Сергеем Суворовым, учащимся 
С П ТУ-37.

МАГИЯ ШАХМАТ

КОНЬКИ

На первый вид 9-й зимней спартакиады Иркутской обла
сти —  конькобежный спорт прибыли 4 мастера спорта 
М еж дународного класса, 8 мастеров, 27 кандидатов, осталь
ны е —  перворазрядники.

Вошли в сборную

П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 12 декабря
1-я программа 

ПО К АЗЫ ВАЕТ М О С К В А
16.30 —  Новости. 16.45 —  «П р о 
жектор перестройки». 16.55 —  
Концерт. 17.25 —  Мультфильмы. 
17.40 —  «Делай с нами, делай, 
как мы, делай лучше нао». 18.40
—  «С о ло  для валторны». Ф ильм- 
концерт. 19.00 —  Док. фильм. 
19.25 —  Песни Густава Эрнесак- 
са. 20.05 —  МультсЬильм. 20.20—  
Курсом XIX партконференции. 
«Отчеты и выбооы». Отчетно-вы
борная партконференция в Чер- 
венском РК КП Белоруссии. 21.05 
•—  «Д ж ен Эйр». Худ. фильм. 1-я 
серия. 22.00 —  «Время». 22.35 —  
«Прожектор перестройки». 22.45
—  «Место встречи —  Москва». 
Спе"выпуск ТЭ М Э  ТВ ^Велико- 
бтэитанияУ 23.45 —  Сегодня в 
миое. 23.55 —  «Диалог с надеж
дой...» Встреча с Чингизом Айт
матовым.

2-я пвогоамма 
П ОКАЗЫ ВАЕТ М О С К ВА

9.00 —  Утренняя гимнастика. 9.15
—  «П-^и'.’Ы-пеоесмешники». Науч
но-популярный фильм. 9.35, 10.35
—  Окружающий нас м и р .  2 
класс. Когда открывается зана
вес... 9.55 —  «Живая вода». На
учно-популярный фильм. 10.05 —  
Итальянский язык. 10.55 —i  «Л и -  
ио дисплея». Научно-популярный 
фильм. 11.05 —  Наш сад, 11.35, 
12.35 —  В. В. Маяковский. «Вла
димир Ильич Ленин». 10 класс. 
12 05 —  «Русская речь». 13.05 —  
«Несколько дней из жизни И, И. 
Обломова». Ху д . фильм с субтит
рами. 1-я и 2-я серии.

ПО К АЗЫ ВАЕТ ИРКУТСК
16.30 —  В. Павлов. «Семейный 
ужин в половине второго». Спек, 
такль. 18.45 —  Док. телефильм.
19.00 - г  «Приангарье». 19.30 —  
«Пеоестройка в школе». 20.20 —  
«Примите наши поздравления». 
Концерт,

П О КАЗЫ ВАЕТ М О С К В А
21.00 —  «Спокойной ночи, малы
ши!» 21.15 —  М еж дународная 
панорама. 22.00 —  «Врем я». 22.35
—  «Прож ектор перестройки». 
22.^5 —  Экран друзей. «Счастли
вый берег». Худ. фильм. (ПНР). 
00.*0 —  «Утренняя почта», (пов
торение).

Вот такими конькобежными 
силами располагает Иркутская 
область! Погодные условия на 
начало соревнований были 
благосклонны к спортсменам. 
Почти безветренно, хороший 
лед, небольшой морозец. Эти 
факторы и предопределили 
хорошие результаты в первый 
день.

500 м у мужчин. 36 спорт
сменов вышли на старт. Луч
шее время показал Е. Коко
нов —  39,5 сек. Чуть хуже у 
Н. Погодаева (оба из команды 
Центрального района Ангар
ска). Третьим стал Д . С о ро - 
калетов из Братска.

Женщины в этот день стар
товали на дистанции 1500 м. 
С результатом 2.20,1 сек. по
бедила О . Равилова иэ коман. 
ды Кировского района Иркут
ска. У  М. Корчугановой —  
второе место. О . Сахаровская 
заняла третье. Обе —  ангар- 
чанки.

Набрав в первый день 154 
очка, команда Центрального 
района Ангарска прочно за
хватила лидерство. Кировский 
район Иркутска набрал 88 оч. 
ков, Ю го-Западный Ангарска 
—  63. Вот так распределились 
командные очки первого дня. 
Во второй день соревнований 
на «пятисотке» у женщин 
победу одержала О. Равилова, 
а на стайерской дистанции у 
мужчин победа досталась С. 
Шорникову, представляющему 
команду Центрального райо
на Ангарска. Изменений в ли
дирующей тройке команд не 
произошло.

Третий день начался забе
гами мужчин на 1000 м. По
бедителями и призерами 
стали ангарчане. Победитель 
Е. Коконов показал 1.20,2 сек. 
С. Козлов из команды Ю го - 
Западного района был вто
рым, третье место у В. Чупи- 
ры.

Женщины на трехкиломет
ровой дистанции ничего об
надеживающего не показали, 
победила ангарчанка Алена) 
Королева. В этот день всту
пили в спартакиадные стар
ты и представители второго 
эшелона —  конькобежцы Ту - 
луна, Черемхова, Шелехоеа. 
Результаты, показанные ими, 
оказались гораздо слабее 
первой группы. В этой груп
пе победителями вышли ту - 
лунчане.

В четвертый день на 1000 
метров у женщин вновь уве
ренно победила О. Равилова, 
а у мужчин на 1500 м —  Е. 
Коконов.

Первое место досталось 
конькобежцам Центрального 
района Ангарска, вторыми 
стали конькобежцы Кировско
го района Иркутска и третье 
место у Ю го-Западного райо
на ,г. Ангарска.

По итогам соревнований 
укомплектована сборная
команда Иркутской области. 
В ее составе на 85 процентов 
—  ангарчане.

И. КУЗОВКОВ,
судья Всесоюзной катего

рии.

КИНО
ВИДЕОКАФЕ «ЮНОСТЬ* — 10. 11 

декабря — Путь дракона. И, 13, 15, 
Вооруженное нападение, 17, 19. 12
декабря —- Путь дражона И, 13 16,
17, 19.

«РОДИНА» — 10, 11 декабря —
Кинг-Коиг жив 10, 12-10, 14.20, 16-30, 
18-40 (удл.), 21-20. И декабря для 
Детей — Ну, погоди! 8-40. 12 декабря 
— Кинг-Коиг жив, 10, 12-10, 14-20,
16-30, 18-40 (удл.),* 21.30.

«МИР» — 10, 11 декабря — Доро
гое удовольствие, 10, 12, 14 (удл.),
16-20, 18-10, 20, 21-Б0. Три аолотых 
волоска, 8-40. 12 декабря — Вы чье, 
старичьё? 10, 12, 14f 16, 18, 20, 21-Б0.

«КОМСОМОЛЕЦ* -  10. 11 декаб
ря — Любовь нэ пассажа, 16, 18, 20 
(удл.). Ошибка старого волшебника. 
14, 1? декабря -г  Мой боевой расчет. 
16, 18, 20 (удл.) Айболит-бв 14

гЮНОСТЬ* зал «Луч» — 10 11
декабря — Сладкие грезы (2 серии, 
дети до 16 лег не допускаются). 10, 
14. 17-20, 20. 12 декабря - -  Оскар.
10. 12, 14 (удл.), 16-10, 18, 20. 21-40.

Зал «Восход» — 10, 11 декабря —- 
Аленький цветочек. 9-40, 13-30f 15.
Новые амааоиии (дети до 16 лет не 
допускаются). 11 (удл.), 17, 19
(У Д Л .), 21-10. 12 декабря — Сказка

про влюбленного маляра, 9-40, 13-30,
15, Шантажист, 11, 17, 19, 21,

«ГРЕНАДА» — 10 декабря — Бес
конечная история, 10. 12, 14. Иван 
Васильевич меняет профессию 16. 
Залятне долины змей. 18. 20 (удл.). 
И декабря —• Бесконечная история. 
10. 12, 14. Заклятие долины змей, 16, 
18, 20 (удл.). 12 декабря — Саффя. 
10, 12, 14, 16. Новые амазонки (дети 
до 16 лет не допускаются). 17-30, 
19-20 (удл.), 21-40.

«ПИОНЕР» — 10, И декабря — 
Замок лгунов, 10, 12, Огонь, вода в 
медные трубы, 14, 16 Десять негри
тят (2 серии). 18, 20-30. 12 декабря 
— Мишка, Серега и я. 10, 12, 14, 
Холодное лето 88-го,,, 16, 18, 20
(УДЛ.) .

«ОКТЯБРЬ» — 10, 11 декабря —
Тающие облака 13, 16, 19-30. 11
декабря — Путешествие по реке с 
курицей, 11, 12 декабря *— Прощай, 
шпана замоскворецкая, 13, 15 (удл.), 
17-20 19-10, 21.

ДК «ЭНЕРГЕТИК» — 10 декабря— 
Трое на острове, 12, Шут. 16. 18, 20, 
11 декабря — Трое иа острове. 14, 
Шут, 16, 18, 20.

ДК НЕФТЕХИМИКОВ — 10, II де- 
кабря — Дорогая Елеиа Сергеевна^
16. 17, 19.

—  Почему шахматы отно
сят \к одному мз видов спор
та!

—  Шахматы —  интеллекту
альное соревнование, спор 
двух соперников. И здесь, как 
в любом виде спорта, нема
лую  роль играют выносли
вость, сила воли, подготовлен
ность организма к борьбе.

Вспоминаю шахматный тур
нир на зональных соревнова
ниях в Чите в 1987 году. По 
всем правилам, по науке, 
партия должна окончиться 
вничью. А мне была важна 
победа, это обеспечивало вы
ход в финал. Тогда я решил, 
что буду выматывать своего 
противника. Партия длилась 3 
часа. Мой противник ошибся, 
и я выиграл эту партию. В 
этом случае мой организм 
оказался крепче и подготов- 
леннее, чем у соперника.

—  И все же шахматы, по- 
моему, не массовый вид спор
та. Видимо, здесь нужно 
иметь не тольио крепкие 
нервы, но и особый склад 
мышления!

—  В шахматы у нас в стра
не играют 10 миллионов че
ловек. Я считаю, что это не
мало. Шахматы —  аналитиче
ская работа. Играющий до л
жен логически мыслить, пред
видеть будущ ие ходы, угады
вать знакомые схемы и ситуа
ции. Вот я, например, приме
ряю н« себя будущий ход со
перника, выгоден он был бы 
мне или нет. И уже в соот

ветствии с этим делаю  свой 
ход. Или по расположению 
фигур на доске ищу знако
мые ситуации, на которые 
знаю ответы.

—  Значит, шахматисту нуж
на хорошая память, чтобы все 
это запомнить!

—  Запомнить все схемы 
практически невозможно, по
тому что человеческий мозг 
не в силах все их запечат
леть. В позиции ф игур долж 
на быть естественность, чтобы 
каждая занимала свое место, 
а все фигуры меж собой ко
ординировали^- взаимодейсп 
вовали, одним словом, игра
ли. Вот это чувство гармо
нии, красоты на шахматной 
доске приходит не сразу, а 
со временем. Вообще, шах
маты —  творческий процесс. 
Каждый раэ рождается новая 
задача, которую надо решить, 
и невозможно в начале игры 
предвидеть ее решение.

—  .Ты занимался многими 
видами спорта —  биатлоном, 
лыжами, стрельбой, а почему 
все-таки —  шахматы!

—  Шахматы мне показались 
интереснее, я получаю твор-» 
ческое удовлетворение. А по
том именно игра в шахматы 
натолкнула на мысль, что не
обходимо соблюдать режим 
дня. Как зто ни жалко, но 
очень много времени у меня 
уходит впустую.

Е. ВЕНДЕРЕВА, 
внештатный корр.

УЛЫБКА ХУДОЖНИКА

К вопросу о полемике...

10 декабря в Д К  «С о вр е 
менники группа «Ги ля  ромзн». 
М елодии и ритмы цыган. Уча
стники популярных телепере
дач «Голубой огонек», «С п о 
емте, друзья!иг «Ш ире круги.

Начало а 20.00. Билеты 
кассе ]ДК.

14 декабря 1988 г. в 18 час. 
30 мин. в здании райисполко
ма Ю го-Западного района со
стоится собрание автокоопе- 
ратива «Хвойный» по вопро
су утверждения списка.

Правление.

Редактор В. А . СТАРИКО В

Прием посетителей в общест
венной" приемной редакции газе
ты «Знамя коммунизма» будут 
вести: в понедельник, 12 декаб
ря, Климентьева Ирина Иванов
на, во вторник, 13 декабря, —  
Вьюнова Елена Михайловна, с 14 
до 18 часов.

Коллектив ремонтно-механиче
ского цеха НПЗ выражает иск
реннее соболезнование Судниковв- 
чу В, П. по поводу I 

матери

Администрация и коллектив за
водоуправления электромеханиче
ского завода выражают всхреенее 
соболезнование начальнику финан
сового отдела Коноваловой Вален
тине Анатольевне в связи о тяже» 
лой утратой — трагической смер
тью

матери

17 декабря в 9 часов в те
атральном зала Д К  нефтехи
миков состоится собрание 
членов автокооператива «И ск
ра-2».

Правление.
(2527).

Коллектив цеха 17-19 НПЗ вы
ражает искреннее соболезнование 
начальнику цеха Титову Владняи- 
ру Федоровичу в связи с тяжелой 
утратой — смертью 

отца

Дворец культуры нефтехини. 
ков в народный театр «Чудак» 
глубоко скорбят в связи с кон
чиной ветерана любительской сце
ны

АЛЯТИНОИ 
А н н  Ивановны

и выражают соболезнование род
ным н близким пежойной
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